



communiqué

No:
No.: 7

DIFFUSION: POUR DIFFUSION IMMÉDIATE
RELEASE: LE 23 JANVIER 1981

VISITE DU MINISTRE PIERRE DE BANÉ AU MALI ET EN HAUTE-VOLTA

A l'occasion de sa visite en Afrique, Pierre De Bané ministre de l'Expansion économique régionale et conseiller pour les Affaires francophones auprès du secrétaire d'Etat aux Affaires extérieures, a fait part aujourd'hui des résultats positifs et prometteurs pour l'avenir de nos relations avec le Mali et la Haute-Volta à la suite d'une visite qui le conduira également au Niger et en Côte d'Ivoire.

Le ministre De Bané a eu avec le président Traore du Mali et le président Zerbo de la Haute-Volta ainsi qu'avec les principaux ministres de ces deux pays, des entretiens au cours desquels s'est développée une large convergence de vues sur les grandes questions internationales comme le dialogue Nord-Sud et la francophonie. Les deux présidents ont tenu à féliciter le premier ministre Pierre Elliott Trudeau pour le leadership qu'il a pris dans la relance du dialogue Nord-Sud. Pierre De Bané a également informé ses hôtes des intentions du gouvernement du Canada de renforcer ses programmes de coopération avec ces pays.

Sur le dialogue Nord-Sud, au centre des préoccupations de la Communauté internationale, le ministre De Bané a exprimé, à la satisfaction de ses interlocuteurs, la volonté du Canada de mettre tout en oeuvre pour améliorer les conditions de vie des pays en développement. Il a souligné l'urgence d'appliquer des mesures pour atténuer les disparités entre pays industrialisés et pays en développement. Ses hôtes ont confirmé leur accord et offert leur collaboration au Canada pour la réalisation de ces buts.

En ce qui regarde l'évolution de la francophonie internationale, le ministre De Bané a décrit la politique du Canada et a manifesté le soutien indéfectible du Canada au projet de rencontres des Chefs d'Etat et de Gouvernement des pays francophones.

Les conversations dans le domaine de l'aide ont permis de dégager des similitudes de vues sur les grandes priorités qui doivent être accordées au développement en particulier le désenclavement, le domaine agricole, la maîtrise de l'eau et la scolarisation. A cet effet, Pierre De Bané a annoncé deux subventions de l'Agence canadienne de développement international (ACDI) pour la réalisation de projets au Mali et en Haute-Volta.

La première subvention annoncée par le ministre lors de son passage au Mali consiste en l'augmentation de 2 millions de dollars au projet de développement rural intégré du Kaarta, projet de l'ACDI qui vise à améliorer le niveau de vie de la population d'une des régions les plus isolées du pays par l'intensification de la production agricole et l'élevage ainsi que par l'aménagement de son territoire.

Ce programme, a affirmé le ministre, illustre la volonté du Canada d'aider la population à accroître sa production agricole et à désenclaver le pays. La deuxième subvention de l'ACDI vise la mise sur pied d'un programme pluriannuel de bourses en Haute-Volta qui appuiera ce pays pour la planification et la gestion de ses ressources humaines. Afin d'accroître le potentiel économique de ressources humaines de la Haute-Volta, le gouvernement du Canada financera la formation de 175 années/bourses en Haute-Volta, 54 aux autres pays en voie de développement et 56 au Canada dans le domaine de l'agriculture, du génie électrique, de la santé et des travaux publics.